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文教厚生委員会 会議録 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝

日 時 令和元年５月２１日（火） 

午前１１時１２分開会，午前１１時４０分閉会 

場 所 第２委員会室 

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

日 程 

１ 開  会 

２ 委員長挨拶 

３ 協議事項 

（１）付託された議案の審査 

①議案第６８号 令和元年度土浦市一般会計補正予算（第２回） 

５ 閉 会 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

出席委員（８名） 

 委員長  福田 一夫 

 副委員長 矢口 勝雄 

 委 員  田子 優奈 

 委 員  奥谷 崇 

 委 員  目黒 英一 

 委 員  塚原 圭二 

 委 員  下村 壽郎 

 委 員  鈴木 一彦  

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

欠席委員（なし） 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

説明のため出席した者（５名） 

 教育長      井坂 隆 

 教育部長     羽生 元幸 

 文化生涯学習課長 中澤 達也 

 博物館副館長   木塚 久仁子 

 上高津貝塚ふるさと歴史の広場副館長 黒澤 春彦 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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事務局職員出席者 

 係 長 小野 聡 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

傍聴者（なし） 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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○福田委員長 只今から文教厚生委員会を開催いたします。本会議休憩中の忙しい時間

ですが，どうぞよろしくお願いいたします。それでは協議事項（１）付託された議

案の審査に入ります。議案第６８号令和元年度土浦市一般会計補正予算（第２回）

を議題といたします。それでは執行部から説明を願いいたします。 

○木塚博物館副館長 博物館木塚でございます。文教厚生委員会資料１ページをご覧下

さい。博物館・考古資料館トイレ改修工事についてご説明いたします。博物館・考

古資料館は，ここ数年来館者が増えております。博物館は，平成２９年４月に土浦

城が続日本１００名城に選定されたことから，多くの来館者が訪れるようになりま

した。本年４月７日亀城公園で開催された桜まつりには，例年を越える１，８８８

人が来館いたしました。考古資料館は，上高津貝塚とその周辺が日本ジオパークに

認定され，その拠点施設として来館者が増えております。両館のトイレは，それぞ

れ開館当時のままで和式トイレの割合が高い状態です。詳細につきましては２ペー

ジをご覧下さい。両館のトイレ個数の一覧でございますが，一番上の表，博物館の

右端合計欄をご覧下さい。和式７，洋式４でございます。上から３番目の表，考古

資料館をご覧下さい。和式５，洋式３でございます。それぞれ和式を全て洋式に改

修し，快適な環境で来館者をお迎えしたいと存じます。特に，令和元年９月から開

催される茨城ゆめ国体では，土浦市へも大勢の来場者が見込まれます。博物館・考

古資料館では，この機会に土浦の歴史を広く紹介し更なる集客を目指したいと存じ

ます。予算につきましては，恐れ入りますが，臨時会議案の１０ページ，１１ペー

ジをご覧下さい。１１ページの歳出からご説明させて頂きます。ただ今ご説明いた

しました通りトイレの改修費として，９款教育費５項社会教育費３目ふるさと歴史

の広場管理費に５２２万８，０００円，８目博物館費７４３万１，０００円，合計

１，２６５万９，０００円を計上するものです。続いて１０ページの歳入をご覧下

さい。その財源といたしまして，２１款繰越金を同額計上するものでございます。

説明につきましては以上です。ご審議のほどお願いいたします。 

○福田委員長 ありがとうございます。それでは，委員の皆さんご質問ありましたらお

願いします。 

○鈴木委員 非常にトイレ改修はいいことで賛成なのですが，今回，国体に向けての施

設環境向上を図るためのトイレ改修工事ということなので，オリンピックの工事と

か大型の工事が目白押しで，材料・人手不足等で工事が遅れる懸念があります。材

料・人手不足等で工事が遅れることのないように，９月から始まるわけですからし

っかりと管理の方をお願いしたいということで，質問ではなくてお願いということ

で賛成の意見です。 

○下村委員 ２ページの方なんですが，参考２の工期行程というところですが，８月中

にトイレ改修工事ということですが，子ども達が夏休み期間中なのかなと思うんで

すね。そういった時の行事，博物館・考古資料館の方ですが行事があるのかないの

か，見学等そういったところに影響があるのか，その辺のところを想定しているの

かをお聞きしたい。 
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○木塚博物館副館長 博物館は夏休みに，ファミリーミュージアムを計画しておりまし

て，大勢の親子連れが来館する予定でイベントも予定しております。議員さんご心

配の通り，トイレにつきまして博物館の場合は，一階と二階と交互に工事を行いま

して，速やかに適切な処置を施して来館者に影響が及ばないようにいたしたいと考

えております。 

○黒澤上高津貝塚ふるさと歴史の広場副館長 上高津貝塚でございます。こちらも同じ

ように一階，二階とございますので交互に工事をして影響のないようにしたいと考

えております。以上でございます。 

○下村委員 もしですね，トイレの改修一階をやったり，二階をやったりということで

すけれども想定は，その工事期間中に，相当数の来館者があるとすれば，当然，仮

設のトイレを考慮しなければいけないのかなと思いますが，その辺はどういう考え

なのかをお聞きしたい。 

○木塚博物館副館長 現在のところ仮設トイレの予定はございません。多目的トイレそ

れから一階のトイレをうまく利用しまして，博物館の事業を展開していきたいと考

えております。 

○黒澤上高津貝塚ふるさと歴史の広場副館長 考古資料館も同じように。外にもござい

ますのでそちらを利用しながら影響のないようにしていきたいと考えております。 

○鈴木委員 工事行程に関連するところなんですが，７月から始まるということで入札

の時期は最短でどれぐらいになりますか。 

○木塚博物館副館長 ６月２５日を予定しております。一般競争入札です。 

○下村委員 工事をやることについては大賛成なんです。しかし，来館者に対しての配

慮は，当然，しなければいけないので，この辺を少し考慮していただいて予算がつ

くのであれば，状況を見ながら仮設のトイレなりを設置しなければいけないと思わ

れますので，その辺の想定を知らせていただければと思います。あともう一つ，７

月，８月，９月なので施工については１か月ぐらいかかるんだと思います。もうち

ょっと前倒しで出来ないかと，鈴木委員からお話があったと思うんですが，私も少

し前倒しで考えていただいた方がより安心なのかなと思いますので，その辺は協議

というか内部で調整し研究していただいて，少し前倒しできるかどうか考えて頂き

たいと思います。以上です。 

○田子委員 トイレの改修は市民の皆様から望まれていることなので私も賛成なのです

けれども，例えば，バリアフリー化ですとかトイレ個室内，多目的トイレの手すり，

それから，オムツ替え台，キッズチェアーの設置は含まれているのでしょうか。 

○木塚博物館副館長 オムツ替えコーナーにつきましては，博物館の場合は女性トイレ

側に付いております。キッズの座椅子のようなものですよね。個室内の，残念なが

ら現在ひとつ付いているんですけれど，トイレの数を減らさないで，つまり今は和

式の便器が非常に狭い個室なものですから，そこに洋式を入れてしまうとかなり便

器で取られてしまいまして，子ども用の座椅子は付けられないというのが現状でご

ざいます。 
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○黒澤上高津貝塚ふるさと歴史の広場副館長 考古資料館ですけれども，オムツ替えは

多目的トイレの前に設置しております。キッズのスペースにつきましても設置して

ございます。以上でございます。 

○鈴木委員 今の田子委員の質問の関連なんですけども，入札が６月２５日で予算が通

らなければ設計も出来ない，まだしていないんでしょうよね。今，田子委員が言っ

たようなことが出来れば工夫して取り入れて頂きたいということと，トイレという

のは一般的に女性の方に行列が出来て，男性の方は比較的緩やかなのでこの辺の割

合の配分から，工夫して出来るのであればそういう工夫で子どもさん連れとか女性

の方たちが，快適に使えるような設計を心掛けて頂きたいと思います。 

○福田委員長 他にございますか。 

（「なし」の声あり） 

○福田委員長 ないようでございますので採決を取ります。議案第６８号は原案通り決

することにご異議ございませんか。 

（「異議なし」の声あり） 

○福田委員長 ご異議なしと認めます。よって議案第６８号令和元年度土浦市一般会計

補正予算（第２回）については原案通り決しました。その他，委員の皆様から執行

部の方に何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

○福田委員長 それでは，文教厚生委員会を終了いたします。お疲れ様でした。 

 


